

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Éducation : évaluer les efforts de la Confemen

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE Gabon, à travers sa ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq, a

pris part la semaine dernière à Cotonou au Bénin, à la réunion des décideurs de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et gouvernements de la Francophonie (Confemen).

Sur le thème "l'évaluation des apprentissages dans la prise de décision pour la transformation de l'éducation : identifier les enjeux pour définir un cadre commun d'action", ces travaux ont été l'occasion de mesurer les avancées.

Si des progrès ont été réalisés, notamment sur l'élaboration d'un plan sectoriel de l'Éducation du Gabon (PSE) en vue d'assurer une éducation et des possibilités d'accès équitables aux apprentissages de qualité pour tous et d'augmenter les possibilités de financement des projets dans le secteur de l'éducation, l'introduction de l'enseignement de la langue anglaise dans les écoles primaires (un projet pilote est en marche dans quelques écoles de Libreville) et la mise en œuvre du programme éducatif "EduConservation" pour sensibiliser la jeunesse sur la préservation de l'environnement (le développement des contenus pédagogiques est en cours), des efforts restent à faire. "De nombreux défis restent encore à relever pour arriver à un système éducatif efficace et équitable, d'où la consultation nationale sur la Transformation de l'Éducation au Gabon de juin 2022, qui a donné lieu à la Déclaration d'engagement du Gabon", a précisé la membre du gouvernement lors des travaux de la capitale économique béninoise.



Photo: SNN

Le Gabon était représenté aux travaux de Cotonou par Camélia Ntoutoume-Leclercq.

Ici et là

PRIX RFI INSTRUMENTAL : CLEEF MBADINGA KOUMBA SOUVI, 4E PRIX



Photo: SNN

LA 7e édition du prix RFI instrumental vient de livrer son verdict. Parmi les lauréats figure Cleef Mbadinga Koumba Souvi, 29 ans, diplômé en sons et création musicale. Notre compatriote vient tout juste derrière deux Français (1er et 3e) et un Canadien (2e). Cette 4e place fait ainsi de lui à la fois le 1er Gabonais et le 1er Africain à être primé à ladite compétition internationale. Il a donc su tirer son épingle du jeu parmi plus de 400 candidats postulants. Destinée aux professionnels ou passionnés de montage de musique à l'image, cette compétition vise à valoriser le savoir-faire des illustrateurs sonores. Un savoir-faire parfaitement maîtrisé par Cleef, passionné de sons et musique depuis sa tendre enfance. Il a, à son actif, plusieurs réalisations parmi lesquelles la série Mami Wata de Samantha Biffot dont la composition musicale porte sa signature. Ce prix international vient ainsi couronner le début d'une carrière prometteuse.

SAMEAU : L'ACTE 3 DANS LES STARTING-BLOCKS



Photo: Jocelyn ABILA/L'Union

DU 6 au 8 juillet prochain, le musée national du Gabon à Libreville abritera la 3e édition du Salon des métiers de l'audiovisuel et du numérique (Sameau). Un acte III prévu autour d'ateliers portant sur des questions en lien avec le journalisme. Période électorale oblige, le thème de cette année questionne la "Déontologie et éthique des médias numériques en période électorale". Initié par Gabculture Event avec le soutien des ministères de la Communication et de la Culture, le Sameau réunira des professionnels, amateurs et passionnés de la communication du numérique et de la culture. La conférence inaugurale sera assurée par le traditionaliste et écrivain Anicet Bongo suivie d'un panel axé sur la création et régulation des médias numériques au Gabon. Les inscriptions sont d'ores et déjà ouvertes...

SNN & L.R.A.

Intersyndicale des pharmaciens d'Afrique : le Gabon élu à la vice-présidence

CNB
Libreville/Gabon

À la faveur de la 22e édition du Forum pharmaceutique international (FPI) qui s'est tenu les 1er et 4 juin 2023 à Dakar au Sénégal, les syndicats professionnels, membres de l'Intersyndicale des pharmaciens d'Afrique (Ispharma), ont procédé au renouvellement des membres du bureau. C'était lors d'une assemblée générale ordinaire. Au terme de celle-ci, le Dr Sandrine Itou-Y-Maganga du bureau national du Syndicat des pharmaciens du Gabon (Sypharga), a été élu au poste de vice-président, pour un mandat de 3 ans. Ce forum dont le thème retenu était "Souveraineté pharmaceutique pour l'Afrique : défis et opportunités" a également permis aux participants de présenter et d'échanger sur la situation du secteur pharmaceutique dans chaque pays, notamment en Afrique. À ce titre, les pharma-



Photo: CNB

Le nouveau bureau du Syfer élu à Dakar avec la vice-présidente, Dr Itou-Y-Maganga (2e à droite).

ciens africains, réunis au sein des organisations professionnelles – Inter-ordre des pharmaciens d'Afrique (IOPA), Intersyndicale des pharmaciens d'Afrique (Ispharma), Association des centrales d'achat des médicaments essentiels (Acame), Association des agences nationales de régulation pharmaceutique (AANRP) et Conférence des doyens des facultés de pharmacie – ont, au terme de leurs travaux, formulé des recommandations. Parmi celles-ci, il y a le renforcement du monopole pharma-

ceutique en intensifiant la lutte contre l'exercice illégal de la profession et la sécurisation du circuit du médicament, la nécessité d'encourager les États à la mise en place d'agences indépendantes de régulation pharmaceutique, la révision du modèle économique de l'office pharmaceutique par la valorisation de l'acte pharmaceutique... Il a également été recommandé aux États d'aider les pharmaciens à réduire significativement leur endettement afin de leur permettre le maintien du service.